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H２９年度 梅園だより１号  H２９.５.１３ 

梅園２丁目自治会 発行 
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☆平成２９年度新役員 

 

会 長              冨澤元博（西２ブロック長） 

副会長〔総務担当〕        末満弘江（西１ブロック長） 

副会長〔環境１〕         野崎隆行（東１ブロック長） 

副会長〔環境２〕         宮本智美（南ブロック長） 

副会長〔行事防災〕        近藤匡（東２ブロック長） 

会 計              五味志津子（南） 

書 記              明間純一（西１）筒木環（西１） 

 

☆会長挨拶 

このたび、平成２９年度自治会長に選出されました冨澤でございます。私はつくば市に来て約３８年、

梅園地区に移り１３年目になります。 

梅園地区は自治会の体制がしっかりしていてとても活動が盛んであると感じております。自治会運営

にあたり会員の皆様のご協力を頂きまして、微力ではございますが誠意をもって尽くす所存であります。 

どうぞ宜しくお願い致します。 

 

☆定期総会報告 

平成２９年４月１日（土）   １９：００～２０：４５     於：梅園集会所 

出席者：新役員（自警団、民生委員、体育防災委員を含む）４８名、旧役員（会計監査を含む）３３名

一般会員１８名                            小計：９９名 

委任状：２６９名                               合計：３６８名 



2 
 

 

配布資料：梅園２丁目自治会・自主防災定期総会資料（事前配布） 

 

映写資料（プロジェクター・書画カメラ・PC によりスクリーンに投影） 

 各資料（申請許可書・集会所利用状況等・AED 比較資料・梅園 HP） 

 

１．開会宣言 

白澤会長による開会宣言 

 

２．議長選出 

  会長が議長を務めることを提案し、拍手をもって承認された。 

  議長挨拶：議長としてスムーズに議事進行につとめたいとおもいます。意見は、随時お願いします。 

３．出席者および委任状の確認 

  ただいま、出席者委任状の集計が行われています。集計が終わり次第発表いたします。 

 

４．平成２８年度会長挨拶 

  昨年４月より１年、自治会長を行って参りました。不慣れな、会長職でございましたが、いろいろ

な人とお会いし、自治会、行政を学び良い勉強になりました。１年間ありがとうございました。 

 

５．平成２８年度活動報告 

（１）主な活動日程：資料を参照ください。 

（２）主な活動（白澤会長） 

  ・今年度は幹事会を１２回開催し、必要に応じてメール等にて意見交換し役員会を８回、集会所運

営委員会を４回開催した。 

  ・市への申請については、歩道・市道の凹凸の修理申請・防犯灯の修理申請等を行った。防犯灯に

関しては、７月以降、順次 LED に交換され玉切れもなく、以前より明るくなった。 

  ・公園の占有許可（時計・防災井戸・物置）申請を行い、２９年度の許可を得ている。 

  ・集会所関係では、２８年度より梅園集会所の使用規定を変更し、使用料の減額を行いました。利

用回数が増加し、光熱費はほぼ横ばいである。（資料投影） 

  ・AED について、購入方法（買い取りまたはリース）について検討した。消耗品・メンテナンス等を

考慮しリースでの購入を決定した。予算として１０万円計上している。会社の選定、年数につい

てなどの質問があったのち承認された。（資料投影） 

  ・汚水桝について、点検・清掃を行ったところ根本的な修理が必要と判明した。予算として２０万

円計上している。承認される。 

  ・集会所ホールの照明について、現在使用の蛍光灯が製造中止になっているので、器具全体を LED

の照明に交換することを決定し予算を２０万円計上している。照明の取り付け個数などの質問が

出たのち承認される。 
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（３）自主防災関係（白澤会長・遠藤副会長） 

  ・担当名称について、平成２８年度は行事・防火・防災でしたが長いので、平成２９年度から行事

防災とします。 

  ・主な活動としては、２回の防災訓練を行った。 

   第 1 回を９月１０日に集会所利用団体を主な対象として通報訓練、第 2回を 1月 15 日に体育防災

委員が自治会全体に AED と消化器を使用して行った。第 2 回には井戸の確認と消防関係の備品の

点検も福田さんのご協力で行った。 

  ・自主防災についての質問に対し、災害時には、幹事と体育防災委員が、活動に当たるべきなのだ

ろうが、まだ、組織として固まっていない状況であると返答。体育防災委員も災害時の活動を把

握していない。災害時や災害後どのような活動をすべきか一年ごとに役員が変わるので組織化が

難しい現状である。次年度も消防署や市の防災担当の方々の指導を頂き検討をお願いしたい。 

 

（４）梅園集会所関係（白澤会長） 

  ・集会所運営委員会を４回開催した。 

  ・免除団体のサークル活動は、無料だったが、２９年度から一般会員の利用料と同じ５００円とす

ること合意し決定する。 

  ・障子の張替、時計の買い替え、議事録作成用に書記にボイスレコーダーの購入、卓球台の修理の

報告がされた。 

  ・防犯のため障子・カーテンを開けているが、畳やホールの床の劣化防止の検討について、レース

のカーテン、ガラスに紫外線防止フィルム貼る、等の意見が出た。次年度の申し送り事項とした。 

 

（５）区会連合会関係（白澤会長） 

  ・４月７月９月の会議に出席した。 

   会議に参加して、困った事は、まず、近隣で解決に努め、解決できなければ自治会に相談、その

つぎに市に相談という意識が必要と感じたことが報告された。 

 

（６）総務関係（小澤副会長） 

  ・平成２８年度は名簿を作成・配布と旧名簿の回収・処分を行った。処分に当たってクロネコヤマ

トの機密文書の溶解処分のシステムの利用を報告した。 

  ・会員数は昨年度末の５１９世帯より６世帯増えた。退会理由は転居などのやむを得ない理由のも

のであった。今後も、新しく梅園に住まわれた世帯や、すでにお住まいで未加入の世帯へ自治会

の魅力を伝えるなど、勧誘を継続していく。 

  ・旧名簿の回収率の質問に対して、９０％ぐらいだが、引っ越しをされて回収できなかった場合や、

古い名簿を出される方もあったと返答する。 

            

（７）環境関係 

環境１関係（真木副会長） 

  ・環境調査を行い、道路の補修、防犯灯、カーブミラー等の申請を市等に申請した。 
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   歩道修理３か所とカーブミラー設置２か所が行われた。防犯灯は、消えているところは随時申請

をした。 

 

環境２関係（藤田副会長） 

  ・ゴミ集積所（班長管理）の利用状況の調査を行った。清掃当番表作成者の確認は１年ではできな

かった。 

・ゴミ集積所の修繕を行ったが、経年劣化で、今後修繕が増えると思われる。 

・粗大ごみの不法投棄について、班長の警告文で解決されなかったものに対処した。 

 

（８）行事関係（遠藤副会長） 

・９月１９日敬老の日にお赤飯配りを１１９個配布した。 

・１０月２３日の梅園地区運動会当日に「楽々市」を開催し、多数のリサイクル品や花苗などが、

出品された。 

 

（９）体育防災・運動会関係 

  体育防災・運動会関係（倉持総括担当） 

・第３２回梅園地区運動会のため委員会を７回持った。１０月２３日には沢山の方に参加頂きまし

た。申込者以外見学の方も大勢あった。怪我もなく行うことが出来たことについて御礼が述べら

れた。 

 

（１０）体育防災・防災関係（岡本防災担当） 

  ・１年に２回防災訓練をおこなった。１月１５日は自治会全体に呼びかけ、市の職員の方と消防の

方から防災のお話し、AED の講習、消火器の訓練を行い、その後防災井戸の試運転、備品の確認を

おこなった。参加者が２０名と少なかったので来年はもっと参加して頂きたい。 

 

（１１）自警団（福田自警団長） 

  ・自警団は、設立して１４年目となります。月２回の夜間パトロール、月２回の昼間青色回転灯パ

トロール、毎朝登校時の立哨を行っています。２月にわき見運転の車が登校時間帯に塀と自動車

にぶつかる事件がありました。今後とも様々な犯罪の減少に向け防犯活動を行っていきます。ご

協力よろしくお願いします。 

 

（１２）補助団体  活動報告は資料参照ください。 

 

※本日の出席者９９名委任状２６９名を報告 全会員の過半数を得ています。 

 

６．平成２８年度決算報告（小早川会計担当） 

 資料の平成２８年度の決算報告を必要項目について説明しながら決算報告を読み上げる。 

 決算報告について質問はなかった。 
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７．決算及び会計監査報告（谷田部会計監査） 

   一般会計の常陽銀行の普通預金二つの口座、特別会計の筑波銀行の定期預金が正しく管理されている

ことが報告された。また、会計の出納が正しく記録管理されて、証拠としての領収書等の書類が正し

く管理保存されていることの報告があった。 

 

※ここで平成２８年度の決算報告が拍手をもって承認された。 

 

９．平成２９年度会計予算案（小早川会計担当） 

 平成２９年度の会計予算案を、必要項目について説明しながら読み上げる。 

 

※拍手を持って承認される。 

 

１０．その他 

・集会所利用サークルを登録制にして管理して頂きたいという意見が出る。 

白澤会長：集会所利用サークルの数は把握していないが集会所が活発に利用されることは、好ましい

ことです。梅園自治会 HP などでも紹介があればとおもう。 

・梅園自治会 HP について（白澤会長）（PC で HP を投影） 

  現在 HP はボランティアで行っていただいているが、今後ボランティアの形で続けるのか、自治会と

してかかわりを持って続けるのか次年度の役員で話し合ってほしいことを述べる。 

  ボランティアで行われている経緯や登録制を取るなどの意見が出る。 

 

１１．平成２９年度新役員選出と承認 

  平成２９年度役員が次のように選出され、拍手で承認され、自己紹介がされた。 

  会長：冨澤元博（西２ブロック） 

  副会長：〔総務担当〕末満弘江（西１ブロック） 

  副会長：〔環境１〕野崎隆行（東１ブロック） 

  副会長；〔環境２〕宮本智美（南ブロック） 

  副会長：〔行事防災〕近藤匡（東２ブロック） 

  書記：筒木環（西１ブロック） 

  書記：明間純一（西１ブロック） 

  会計：五味志津子（南ブロック） 

 

１２．民生委員の紹介挨拶 

  白木   さん（東１ブロック担当） 

中川  さん（東２ブロック・西２０番地と２１番地担当） 

東山   さん（２０番地，２１番地以外の西ブロック担当） 

肥塚   さん（南ブロック担当） 
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白木さんより挨拶：平成２０年から第４金曜日にひだまりの会をもっています。社協の条件を満た

しているので、平成２９年度よりふれあいサロンとして登録されました。小さなお子さんと一緒の

お母さんとも交流していきたいと思っています。 

 

その他 

土井さんより（東２－２） 

  「つくばの街づくり、勉強して、考えて、提案する会」の紹介と参加者をつのられた。5月の中旬に 

設立したい。   発起人：土井  氏、緑川  氏、徳本 氏 

  行政に対してこちらから提案をする会としたい。 

 

指名により五十嵐市長 

 交通機関として自動バスの試運転の段階です。今年度から交通体系を見直す予定です。皆さまから 

いろいろな提案を頂きたい。 

 

女性の意見として西武百貨店がなくなり寂しい思いをしている。 

会長：都市計画の中で市長が考えてくださるだろう。 

 

会長より 

 新班長の椅子の上に子供会の募集の回覧があります。期日が迫っていますがよろしくお願いします。 

 

２８年度役員の挨拶 

 ２８年度役員一同１年間良い街つくりのために努力してまいりました。皆さま有難うございました。

拍手を頂く。 

 

１３.閉会 

  白澤会長による閉会宣言 

 

※引続き、平成２９年度第１回役員会および体育防災委員の引継ぎが行われた。 

     

☆今後の行事予定（詳細は回覧で） 

集会所消防訓練（１１月、２月予定） 

敬老の日お祝い/赤飯お届け（９月予定） 

梅園地区大運動会・楽々市（１０月予定） 

 

☆自治会入退会者 

平成２９年３月４日発行「H２８年度梅園だより４号」以降、５月１０日迄に入退会の届け出をさ

れた方は以下の通りです。（敬称略） 
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＜入会者＞  班名       氏名       住所        

南-3 

南-3 

西 1-3 

西 2-3 

＜退会者＞ 

東 1-5 

 

☆編集後記 

爽やかな季節となりました。皆さまには益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。さて、今年度の第

１号「梅園だより」をお届けいたします。新役員一同、「安心して暮らせるまちづくり」のお手伝いに

精一杯努めてまいります。1年間どうぞよろしくお願いいたします。（書） 

 

☆サークル紹介 

梅園文庫 
梅園文庫とは 

 梅園文庫は、梅園自治会集会所内にある梅園自治会の図書室です。 

 蔵書は、名作や人気の最新のものを揃えている幼児向け絵本（約 1,000 冊）だけでなく、児童書（約 900 冊）、

大人向けの一般図書（約 200 冊）もあります。 

 自治会の有志などをメンバーに 1988 年に活動を開始し、約 30 年間、ボランティアで活動しています。 

 

活動内容 

 主な活動内容は、以下の通りです。費用は自治会からいただく補助金でまかなっています。 

・ 図書の貸出（集会所が開いている時随時） 

・ 蔵書管理（点検、修理など）、図書の購入 

・ クリスマス会の開催（12 月） 

・ 育児サークル「たんぽぽ」などでの絵本の読み聞かせ（毎月 1 回

程度） 

 

図書の借り方 

集会所が開いている時はいつでも自由に、一人 1 回 5 冊まで借り

ることができます。図書室前にある棚の引き出し内の貸出ノートに、

図書名、借りる方のお名前、借りた日付などを記入してください。 

 

ボランティア募集！ 

 少ないメンバーで運営しており、お手伝いしてくださるボランティアの方を随時募集しています。本のお好きな

方、子どもや絵本のお好きな方、地域の活動にもっと参加したい方、梅園文庫で一緒に活動してみませんか？
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お得意な作業、ご都合の良い時だけでも結構です。 

 特に、毎年たくさんのお子さんにご参加いただいているクリスマス会の準備等にご参加いただける方を募集し

ています。前日準備、当日のお手伝いだけでも結構です。 

 ご関心のある方、ご協力いただける方は、どうぞ下記までご連絡ください。お待ちしております。 

代表：五十嵐（☎     ） 

 

  

 

 

 

つくば市内において自動車の盗難や車上荒らし、空き巣等の事件が多発してします。 

十分に注意しましょう。 

 

【車に関する注意点】 

●車から離れる際には必ずドアロックをする 

●車内の座席などに貴重品を置かない 

●自宅の駐車場には盗難防止ポールなどを設置 

 

【空き巣に関する注意点】 

●外出する際には必ず玄関や窓ガラス、勝手口などすべてにカギ掛けをする 

（特に小さい窓や勝手口のカギ忘れが多い） 

●家の外回りにはハシゴや足場になるような物を置かない 

●外から敷居内がよく見えるようにする 

（植栽などで見えないと死角となり、空き巣の対象となる） 

●数日外出する際には雨戸を閉め、隣の方に一声かける 

 

【偽電話詐欺等に関する注意点】 

●プリペイドカード型電子マネーで料金を払え、レターパック・宅配便で現金遅れは詐欺 

●インターネットの有料サイト利用料が未納などのメールでの架空請求に注意 

 

 

犯罪のない安全で安心できる 

梅園 2 丁目にしましょう！ 
 

 

茨城県は 

自動車盗難被害 

全国ワースト 

自警団より地域安全ニュース 
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H２９年度 梅園だより２号 H２９.１１.１１ 

梅園２丁目自治会 発行 
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☆役員会報告 

 ★第１回（4 月 1 日） 

 １．会長（冨澤） 

①平成２９年度自治会長に選出されました冨澤でございます。私はつくば市に来て約３８年、梅園地

区に移り１３年目になります。自治会運営にあたり会員の皆様のご協力を頂きまして、微力ではご

ざいますが誠意をもって尽くす所存であります。どうぞ宜しくお願い致します。 

②各新役員の紹介を行った。 

  

２．環境１（野崎）・環境２（宮本） 

①副ブロック長、班長に、白地図とカラーコピーの地図を配布し、結果を 5 月 28 日までに提出依頼。 

②街灯、道路補修、カーブミラー、ベンチ補修、樹木などの調査を各班長に依頼した。 

  

３．総務（末満） 

①今期は梅園 2丁目自治会名簿の作成は無いことを周知した。 

 

４．会計（五味） 

以下の文書を配布し説明した。 

①副ブロック長、班長に対し自治会費徴収の依頼と、立替についての説明書類 

②班長に対し自治会費の振り込み報告書 

③副ブロック長、班長、幹事に対し立替払いの受領書 
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５．書記（明間） 

①役員連絡網の確認、修正を行い、次回役員会で配布することを周知した。 

   

 ★第２回（5 月 13 日） 

１．会長（冨澤） 

①会長挨拶を行い、配布資料を確認し自治会定例会議スケジュールの案内を行う。 

②役員会開始時間の検討を行う。 

 

２．環境１（野崎）・環境２（宮本） 

①調査のご協力の御礼を行い。未提出者を確認しゴミの集積所マップの回収を行った。 

②今後マップの更新を検討、実施していく。 

  

３．行事防災（近藤） 

 ①敬老の日の御赤飯を毎年 70 歳以上の希望者に配布している。昨年は 9月 19 日 15 時に単価 750 円 69

個を班長さんにお渡しして配って頂いている。今年は 9 月 18 日 15 時に配布を予定している。個数

（人数）の確認を 7月に実施する。 

②防災訓練については、2017 年 11 月 11 日を予定しているが、防災体育委員会等で確認していく。 

 

４．書記（代理：冨澤） 

①連絡網について、第 1回で御配りしたものに訂正があった為、再度修正を行い回欄で御配りした。 

 

５．会計（五味） 

 ①自治会費の振込について、振込が済んだところで手数料などの支払いをさせて頂く。自治会費に関

しては次回役員会で対象者に印鑑を持参して頂きお支払いを行う。振込手数料、備品購入の支払い

に関して小額の場合、半期毎での精算にする。 

 

 ６．自警団（福田） 

 ①創立 14 年になり 85 名で活動している。 

 ②ニセ電話詐欺についての注意喚起を行った。つくば市、土浦市、水戸市の順で被害が多い。 

対象は高齢者となるが最近では若い人も被害にあっている。また、空き巣被害については、水戸市、

つくば市の順で被害が多い。水戸市は高齢者の世帯が多いのも影響している。また人口増加ともに

つくば市も多くなっている。7月に親子夜間パトロールを実施する予定で皆様への協力を募った。 

 

★第３回（6月 10 日） 

１．会長（冨澤） 

①配布資料の確認を行った。 

（環境地図、ゴミ集積所当番表、前回議事録、運動会資料、親子パトロール、安全ニュース） 
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２．環境１（野崎）・環境２（宮本） 

 ①環境調査について 班長さんにカラー地図、ゴミ集積所当番表作成状況資料を配布、問合せや、入

会者への説明用に使用。カラー地図は環境調査にのみ使用、入退会者情報は白地図で確認（年 1回）。 

 ②進捗報告  

１） 山ゆり公園、ひまわり公園の植栽伐採、側溝清掃を市に依頼する。 

２）道路の表示の薄れ（15 か所）、道路の陥没の改善を市に依頼する。 

（福田さんより警察道路課ではないかとの問合せ先についてご案内あり） 

３）カーブミラー、街路灯について、カーブミラーの私有地への設置は土地所有者の承諾書を合わ

せて提出すること。（希望者は役員へ連絡） 

 

３．体育防災委員総括（斎藤） 

 ①運動会の開催について 10/22（日）計画案→承認された。 

 ②前日準備の時間帯、雨天中止の周知方法については今後検討し役員会へ報告する。 

 

４．行事防災（近藤） 

①赤飯についてはお弁当で確定で、配布対象は今年度中に 70 歳になる方とする。 

②楽々市の存続について審議し役員会では廃止の方向で一致、今後は回覧版で周知する。 

 

５．会計（五味） 

 ①立替金について 自治会費振り込み手数料や返金に関しての清算はその都度とする。 

 

６．自警団（福田）  

①親子パトロールの申し込みについて 回覧板周知、班長回収集計 6/25 まで、速やかに副ブロック長

へ報告する。今回、副ブロック長へ戻す日程の記載がなかったため、今後の自治会の案内には回収

スケジュール等を明記する。 

 ②地域安全ニュース 盗難被害が多発、高齢者の行方不明の事例をあげ注意喚起を行った。 

   

 ★第４回（7 月 8 日） 

１．会長（冨澤） 

①会長より挨拶を頂き、回覧物、配布資料の確認を行った。  

回覧物：ラジオ体操、運動会お知らせ、楽々市、敬老の日（お祝い調査票） 

配布物：前回議事録、運動会資料 3通、消防訓練 

 

２．環境１（野崎）・環境２（宮本） 

①道路修繕等々は警察署に会長名で依頼を行った。調査票に書いて頂いた案件に関しては全部対応し

た。市役所にも会長名で依頼を行った。今後も警察署、市役所に確認を行っていく。 

②集会所の汚水桝の修繕（交換）を 6 月 27 日に実施した。金額は 14 万 400 円となり、予算内で実施

出来た。 
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３．体育防災委員総括（斎藤） 

 ①運動会の開催について（10/22（日）9時～12 時） 

 ②お手伝いのお願いとして、基本的には班長に協力を頂きたい。 

ご協力頂ける方は 9月 9日 13 時に集会所に集まり打合せを実施する。 

雨天中止の場合、当日 6 時にグランド状況を統括が確認して判断する。連絡方法は連絡網を使用し

通達する。集会所に『雨天中止』の掲示も行うことも検討している。参加申し込み用紙は 9 月 9 日

の役員会で回収する。 保険に関しては、事前申し込みの方のみ適用となる。今後、ポスターを作

成して掲示していく。体育防災が対応する。 

 

４．行事防災（近藤） 

 ①平成 29 年度梅園自治会集会所第 1回防災訓練実施計画（資料）を基に内容の説明を行った。 

  平成 29 年 11 月 11 日（土）13 時～15 時で実施予定である。集合時間は 13 時となる。場所は、梅園

自治会集会所の室内、屋外となる。昨年は 35 人の参加であった。雨の場合は、屋外の訓練は中止と

なり室内訓練のみとなる。 

②敬老の日のお祝い行事についての作業のお願い（資料）を基に内容の説明を行った。 

今後、回覧と調査票で数量を確認する。期限は 8月 20 日回収、8月 27 日近藤氏のポストに投函する。 

※当日、受け取りが出来ない方がいた場合は班長が保管し再度配布対応を行う。 

 

５．自警団（福田）  

①第 13 回親子防犯パトロールの人数が確定した。全体 120 名、子供 58 名、保護者 46 名、自警団 16

名。その他としてつくば中央警察署生活安全課、赤塚交番、つくば市中央区防犯協会、つくば市防

犯交通安全課にも案内状を出している。コースは昨年と同様に 9コースとなり、東 1、2が 3コース、

西 1、2 が 3 コース、南ブロックが 3 コースで 1 コース平均は 13 名でパトロールを行う。防犯協会

で 1名、つくば市防犯交通パトロール隊が 2名は確定している。実施日は 7月 22 日となる。 

②7月、8月になり夏休みに入り、家を留守にすることが多くなるので空き巣には十分気をつけるよう

心掛ける。 

 

★第５回（9月 9 日） 

１．会長（冨澤） 

①集会所のライトをＬＥＤへ交換を行った。費用は 15 万円程度となった。 

②区長連合会に出席し今年度は防犯の徹底がテーマとなっている。主に通学路の電柱に看板を設置さ

れる。 

③桜相談センター開設について、何でも相談ができ近隣で困っていることなども相談可。市のパイプ

役。五十嵐市長のなりもので開設された。常に担当が 2名。是非、皆様にもご利用して頂きたい。 

 

２．環境１（野崎）・環境２（宮本） 

 ①環境改善に関する要望についての報告。公園の木の伐採については 7 月上旬に対応済、側溝に関し
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ても対応済となる。私有地でない場所へのミラーの設置も 3か所対応済。イメージバンクの設置も 2

か所済で、道路補修も対応頂いた。 

 ②つくば市から依頼があり 2017 年 9 月下旬から 2018 年 1 月下旬まで南ブロックで工事が行われる。

朝 9時から夕方 5時まで片側通行となる。 

 

３． 総務（末満） 

①日本光電（ＡＥＤを購入した会社）の営業所が移転した。7月 31 日から新営業所でスタートした。 

 ②東 2の梅園眼科がそろそろ開業する予定である。自治会に入会するか検討している。 

 

４．体育防災委員総括（斎藤氏） 

 ①運動会のお手伝いに関する案内があった。お手伝いは前日の 10 月 21 日 10 時～12 時までの 2 時間、

リハーサルは 10 月 21 日 13 時 30 分から行う。それぞれの係の打合せ、流れの確認を行う。当日の

10 月 22 日朝 8時～9時までの 1時間を予定。 

 

５．行事防災（近藤） 

 ①敬老の日のお弁当配布について、9 月 18 日午後 4 時に集会所に集合して頂き、配布の協力を依頼し

た。班毎に数量等々を確認した。 

 ②集会所の防災訓練については、11 月 11 日 13 時から実施予定。 

 

６．自警団（福田）  

①第 13 回親子防犯パトロールを 7月 22 日に実施した。参加者は大人 42 名、子供 58 名、自警団 22 名

の計 122 名となり、つくば中央警察署はじめ多数参加頂いた。五十嵐市長にも保護者として参加頂

いたので激励のお言葉を頂いた。子供たちも楽しみにしているので今後も継続して続けていく。 

②振り込めニセ電話詐欺が全国的にもまだ多い状況。茨城県内でも下期半期 1 月から 6 月までだけで

204 件、被害総額は約 2億 7千万円となる。連休は多くなるので注意が必要である。犯人は昼間に狙

い、実行は主に夜に行う傾向が多い。鍵のかけ忘れには注意をして頂きたい。 

 

☆集会所運営委員会報告 

★第１回（5 月 13 日） 

配布資料：保守業務担当表（案） 梅園集会所保守チェック表 備品表 梅園集会所規則  

梅園集会所鍵保有者リスト 

 

平成29年度集会所の保守当番について 

保守業務担当表の承認 

鍵保有者リストの更新 

・自警団より１つ追加希望→承認 

・その他、トイレの電気が付けっ放しの時が多い、利用者へ注意喚起を（田中） 

 



6 
 

集会所備品の要望 

1） 蛍光灯をＬＥＤへ切り替えの要望 28年度からの継続案件 

2） 和室の障子、カーテンへの変更、また閉める閉めないなど防犯上の問題等は継続審議事項 

3） 今後の梅園文庫の管理について、近年文庫利用者が減少しているため、スペース含め有効活用

を 

4） 行事防災より、現在特定防火対象物として年2回の防災訓練を実施しているが、非特定へ申請変

更、火元責任者（防災担当）の掲示について提案 

集会所使用料免除団体の確認 

・団体の確認（4/2 総会で承認済み） 

補助金について 

・説明確認済みにて割愛 

その他 

1） 汚水桝の工事について（環境より） 

 

☆行事防災ミーティング報告 

11 月 11 日の防災訓練後に実施予定。（次回掲載予定） 

 

☆各行事報告 

①親子パトロール（近藤） 

日時：2017 年 7 月 22 日 17 時から 18 時 30 分頃まで。 

本年度のつくば市梅園親子防犯パトロールは 13 回目となりました。つくば警察署の協力をい

ただき、自警団、こども会、自治会の共催で行なわれました。街の安全は自分たちで守るとい

う目的のもとに、通学路、防犯灯、公園周囲の状況を点検すべく９コースに分かれてパトロー

ルしました。児童、保護者併せて 120 人が参加し地域の安全環境をみなおす機会となりました。 

(写真 左：集合風景  右：自警団と五十嵐市長) 
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②敬老の日お赤飯配布（近藤） 

 2017 年 9 月 18 日 16 時から集会所に届いた総数 134 個のお弁当をブロック、班ごとに仕分けして班長

さんたちに届けていただきました。今年はお赤飯に筑前煮とブリの照り焼きのついた弁当でした。 

お手伝いいただいた会長さん、班長のみなさんありがとうございました。 

 

③運動会（近藤） 

台風接近にともない 10 月 15 日の運動会は中止となりました。 

 

☆子供会実施報告 

①第１３回親子防犯パトロール報告 

７月２２日(土)、１７:００～  お天気にも恵まれ実施されました。少し曇り気味でしたが、真夏に

しては、暑すぎず過ごしやすい夕方で、熱中症などの心配もなく、パトロールに適した気候でした。 

子供会、自警団、自治会役員の皆様をはじめとする参加者子供５０名、大人５９名に加え、つくば中

央警察署・赤塚交番・中央地区防犯連絡協議会からもご協力いただき、各ブロックに分かれ、地区を

大きな声でパトロールしました。自警団の皆様には、市役所・警察等への連絡と手続き、パトロール

のルート作成などの事前の準備を始め、当日の会場設営、パトロール時の各班の先導など、多大なご

協力をいただいたほか、子どもたちへの参加賞にもご厚意をいただきました。参加した子供たちも、

例年通り楽しくパトロールができ、地域の絆を通じた防犯への意識が一層高まったように感じられま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②ラジオ体操実施報告 

子供会主催、夏休み６日間（７/２１～８/３１始めと終わりの平日４日予定、うち、２日は天候等に

より中止）実施。子供会員以外にも、たくさんの子供と父兄のほか、自治役員の皆様等が参加してく

ださいました。子供会員、自治会員だけでなく、広く地域の皆様にご参加いただける行事として、定

着してきたように感じました。なお、全日参加のお子さん５５名には、子供会より、後日皆勤賞をお

届けしました。 
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☆自警団からのお知らせ 

【梅園 2 丁目自警団の活動紹介と団員募集】 

日頃より自治会の皆様方には自警団の防犯活動に対し、ご理解とご協力を頂き有難うございます。さ

て、私ども自警団は、「地域の安全は自分達で守ろう」を合言葉に、住民の強い防犯意識の輪が広がり、

平成 16 年に結成され、現在日夜活動を継続しているところです。 

主な活動内容 

・団員各自が犬の散歩や運動、ウォーキングなどの時に腕章や防犯帽子などを着用してのパトロール 

・月 2回（第 1・第 3土曜日）午後 8：00～9：00 までの夜間パトロール 

・月 2回（第 2・第 4木曜日）午前中に青色回転灯車による防犯広報活動 

・児童の登下校時に合わせ、交通や防犯等の立哨による安全指導 

・地域の子供達や保護者との防犯交流の一環として「親子防犯パトロール」の実施 

・その他、様々な防犯活動 

団員募集 ≪「防犯は、気楽に・気長に・危険なく」をモットーに活動しています。≫ 

 現在では地域住民の防犯に対する意識も高まっておりますが、梅園2丁目内でも様々な事件が発生し、

まだまだ安全とは言えない状況です。そこで自分達の地域をさらに安全で安心な梅園 2 丁目にするため

に、一人でも多くの方に自警団に参加して頂き、犯罪の無い地域社会を共に守りましょう。 

また、仲間との良い運動にもなります。多数の皆様の参加をお待ちしております。 

連絡先 団長：福田  

副団長：白木 中川 中村 藤原 

 

☆自治会入退会者 

平成 29 年 5 月 13 日発行「H29 年度梅園だより 1 号」以降、9 月 30 日迄に入退会の届け出をされ

た方は以下の通りです。（敬称略） 

＜入会者＞ 班      氏名           

     西 2-1 

東 2-4 

東 2-4 

西 1-5 

南 1-2 

東 1-1 

 

＜退会者＞ 班      氏名           住所 

東 2-1 

 

☆編集後記 

公園の葉っぱが赤や黄、オレンジへと姿を変え始め朝夕の寒さが厳しい季節となりました。衣服をこ

まめに調整しながら、これから一段と寒くなる季節に負けず、身近な自然に触れる楽しさをより感じら

れる散歩をしてみてはいかがでしょうか。（書） 
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☆役員会報告 

第 6 回（11 月１1 日） 

１．体育防災委員より 

10/22 開催予定の運動会中止の経緯等について説明  

10/20 夜、体育防災委員にて当日の台風情報等により中止決定。11/21 に購入済み賞品を仕分け、参加予定者へ配

布。お弁当等キャンセルできるものがあったが、使用額は市からの補助金を充て、自治会費からの支出を抑えた。 

詳細は年度末に報告予定。 

２．環境 2 より 

自治会にて放射能測定器を管理、希望があれば 2 週間貸し出ししているので、会員の方へ周知依頼。貸し出しは、環

境２担当まで連絡を。 

３．自警団より 

・防犯についての注意喚起 車上荒らし、空き巣はつくば農村部が多い、梅園地区は自転車盗難が多い。 

・つくば市30周年の記念式典について 梅園自警団の活動が表彰され11/30の式典に福田氏が出席予定。今後の活

動に協力をお願いしたい。 

４．行事防災より 

・11/11(土)PM13：00 より防災訓練実施 参加者 28 名 市の講話、AED の使い方、消防署の消火訓練、井戸のポン 

プ作動確認等、実施。 

・次回は 2/10(土) 1 月の役員会で回覧案内予定。 

・AED を緊急に使う際に集会所入口ドアの鍵が閉まっている時は、ドアガラスを割って入ってよい旨、会員へ周知を。 
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５．会長より 

・水路の脇の遊歩道の雑草について つくば市の相談窓口に依頼し改善。 

・敷地内の木の枝が道へ張り出している等があれば、自治会へ連絡を頂ければ対応。 

・南ブロックの畑の中にある重機は、下水道工事の資材等と確認。 

 

第７回（１月１３日） 

１．会長より 

・駐車車両（違反）について 

経緯：昨年秋から暮れ、地区内にて路側帯を更新したことにより警察から委託された巡回員による違反指摘が多発し、

会員からの問合せもあり、つくば市、警察署に確認をした。 

結果：路側帯がある無しにかかわらず、公道に駐車してはならない。 

来客や帰省の際の路上駐車には注意して頂きたい。 ←注意喚起の周知（回覧または配布）を検討。 

２．総務より 

・次年度役員の選定について 3/10 引継ぎに向けて、役員会、幹事会統一の資料がないため、各班長へ 2/10 役員会

に輪番表の持参提供を依頼 

３．環境 1 より 

・環境調査の改善要望についての対応結果報告 

 カーブミラーの設置希望はすべて対応済み。 

 防犯灯の設置は、2/8 件対応 新設の条件は市管理の電柱２本おき等、若干厳しい。 

 道路の舗装は、トラック通過時振動等、地盤については基準を満たしている回答。 

 凸凹、穴等については対応。 

 イメージバンプ（見通しの悪い箇所の路面に施工し、一時停止を促す）は希望が通った。 

４．行事防災より 

・次回消防訓練について 

2/10(土) 16：00～17：00 その後防災ミーティングを 30 分程度開催 

開催案内を回覧板にて周知（本日各班へ配布） 

5.自警団より 

・つくば市からの表彰の報告 市制 30 周年の式典 11/30 において梅園自警団の活動が表彰されました。 

・不審者について 12/6 早朝４時頃 西 1 地区内で車上荒らし？（被害はなし）防犯カメラの画像を紹介、日頃から不

審者が入らないようカメラ、センサ等で対策を。 

・偽電話詐欺について オレオレ詐欺、架空請求詐欺の被害が多い。 

つくば市 29 年度 11 件（11 月現在）特に高齢者はご注意ください。 

 

第８回（２月１０日） 

１．行事防災より 

・2 回目の自主防災活動を本日（2 月 10 日）に実施、つくば消防署、並木分署から出動頂き地震、災害、ＡＥＤのお話 

の後、避難訓練を参加者 21 人で行い、1 点問題点の指摘を受けた。避難通路（出口）が椅子保管場所として使われ 

ており塞がれている状況。今後、保管場所の変更を検討する。 

２．自警団より 

・つくば警察署管内、今年に入ってから 1 月だけで車の盗難が 24 件（24 台）となっている。その中でもハイブリット車 

ハイエース、クレーン付きトラックの被害が多い。茨城県ではつくば市の被害発生が非常に多い。 

・平成 29 年の赤塚交番管内犯罪発生状況で梅園二丁目では車の盗難が 2 件発生している。特に自転車の盗難が 
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梅園地区では 6 件と多い。 

・つくば市全体では減少しつつあるが、稲岡（イオン）の万引きが 84 件と多い。 

・1 月に多い要因は正月休みの帰省などが影響している。 

・来年度も引き続き皆様にも御協力頂きながら活動をしていく。 

・空き家解体作業があり業者が出入りすることが多い為、通行の際は十分注意を払う。 

３．会長より 

次期役員選出について 

・「次期役員選出報告書」へご記入のうえ副ブロック長へ提出。副ブロック長は「次期役員選出報告書」を取りまとめブ

ロック長へ 3 月 3 日（土）までに提出する。 

・役員の仕事についての資料を新役員に渡す。 

・新旧ブロック長、新旧会計、新旧書記の引き継ぎ会は 3 月 11 日 17 時より実施予定。 

・総会開催日は、2018 年 4 月 1 日（日）18 時となる。案内は 3 月 1 日付で配布予定。 

 

 

☆第２回防災・消防訓練☆ 

（2 月 10 日）於：梅園集会所 

つくば消防署並木分署から消防士、救急救命士の派遣をいただき 

第 2 回自主防災活動、防災訓練を執り行いました。 

参加者は 22 名でした。火災や地震などの災害時の注意事項や、 

実際の AED の使用法について詳しく説明いただきました。 

集会場の避難口前に椅子の集積があることの注意をされました。 

移動が必要です。 

 

 

 

 

 

☆集会所運営委員会報告 

第 2 回（2 月 10 日） 

1． 梅園文庫、たんぽぽの休止について 

・梅園文庫は本の貸し出しが少なくなってきた為、2018 年 2 月末日をもって休止となる。 

本の今後については自治会に負担をかけず欲しい方々に渡す。または、集会所に残すかは次期役員への引き継

ぎ事項とする。基本的には自治会に一任する。 

・幼児サークルたんぽぽも、加入者減少のため活動休止。 

2． 活動報告について 

各会への活動報告の作成を依頼 

3． 鍵保有者リストについて 

総会までにリストの確認を行う。たんぽぽ、梅園文庫は返却となる。 
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☆集会所利用団体 

活動終了する梅園文庫さんと、活動休止する幼児サークルたんぽぽさんに思い出を語って頂きました。 

 

◎梅園文庫 

 

梅園文庫の活動終了について 

梅園文庫は、今年度末を持ちまして、活動を終了することにいたしました。ボランティアとして活動してきたメンバーか
ら、自治会の皆様にこの場をお借りして御礼申し上げます。 
 
『梅園文庫を始めた頃から』 
 梅園文庫の歴史は梅園集会所と共にあります。昭和 62 年秋、梅園地域の人々の念願であった集会所が完成しました。
その当時の役員の方から、「集会所に図書室を作ったのだけれど、蔵書が 1 冊もない。書籍を集めたり貸出したりする図
書室関係のボランティアを誰かやってくれないかしら」とお声がかかりました。当時は市立図書館がまだなく、公民館の貸
し出し図書も少なく、大人にとっても子どもにとっても読書環境は貧弱でした。そこで幼児から小学校児の子どもを持つ数
人が「子どもたちを本好きに育てたい」との思いを共有して「梅園文庫」を始めることになりました。最初は蔵書集めから
です。水戸の県立図書館で館外貸し出しがあると知り水戸へ、土浦で家庭文庫をされている方からも借りられると聞き土
浦へ、とメンバーの車で借り出しに走り回りました。文庫の開館日には親子で参加し、読み聞かせや紙芝居などを毎週
楽しみました。文庫の活動が知られるにつれ、住民の方からの寄付本も増えてきました。それらの蔵書整理も大事な仕
事です。小さな地域文庫でも専門性を高めたい、と司書の資格を取る方も現れました。ボランティアメンバーの子どもた
ち同士の交流もあり、文庫の活動を通じて親も子も地域に親しんでいけたと思います。その後、立派な市立図書館がで
き、東 2 丁目には小学校・児童館もでき、子どもたちの読書環境は変化してきました。その中でも文庫の活動は形を変え
ながらも続けてきましたが、メンバーの高齢化や昨今は戸外の安全への不安などもあり、地域文庫本来の活動が十分で
きなくなってきました。残念ながら今年度で活動を終了しますが、梅園文庫と歩んだ 30 年間は、青年になり大人になって
自立していく子どもたちと共に歩んだ 30 年間でもありました。長期間文庫を支えて下さった自治会の皆様に心からの感
謝の気持ちをお伝えします。ありがとうございました。                                     （穂積） 
 

本の貸し出し、読み聞かせ、語り聞かせ、映画会、クリスマス会。たくさんの子どもたちとの出会いが活動の原動力に
なりました。仲間に恵まれ、地域の方々に支えられ、実り多い日々でした。梅園文庫に関われたことに感謝しています。 

                                             （田中） 
 
長きに渡り活動してきた梅園文庫に微力ながら携われたことを大変嬉しく思います。幅広い年代の地域の方と交流が

もて、私自身が楽しみながら活動できたことは自治会の皆さんの支えがあったからこそと心より感謝を申し上げます。 
どうも有難う御座いました。                                                    （平山） 
 
梅園公園の中の小さな図書室は、とても素敵な場所と思い文庫のお仲間に入れて頂きました。幼い子供達への読み

聞かせでは、絵本を選ぶ事が難しく思いましたが、それも又楽しみの一つにもなりました。優しいお仲間のおかげで、又
じっと聞いてくれる子供達の様子が嬉しくて、楽しく続ける事ができました。大好きな本に沢山出会って欲しいと願ってい
ます。皆様有り難うございました。                                                （芦ケ原） 

 
今年度も平成 29 年 12 月 10 日（日）クリスマス会を開催し、赤ちゃんから小学生まで 61 名のお子さん(保護者、スタッ

フ等合わせて約 90 名)にご参加いただきました。毎年子供たちを惹きつけるパネルシアターを公演してくださるかくれん
ぼさん、梅園文庫メンバー以外の方々にも飾りつけ等の準備をお手伝いいただき、運営に当たって大きなお力添えをい
ただきました。長い間、本当にありがとうございました。                                  （五十嵐） 

 
 

◎たんぽぽ 
 

活動休止のご挨拶 
育児サークルたんぽぽです。 

この度、3 月末をもちまして、活動休止となりました。 
たんぽぽでは週に一度、親子のふれあいの場として梅園集会所を使用させていただきました。 
地域の皆様には暖かく見守っていただき、時には声をかけていただいたり、梅園文庫さんには、毎月絵本の読み聞かせ
をしていただき、楽しく交流させていただきました。 
皆様、どうもありがとうございました。 
活動は休止してしまいますが、梅園地区には幼い子供がたくさんいますので、今後もどうぞよろしくお願いいたします。 
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自警団、子供会、みどり会の皆さまからのお知らせ 
 

◎自警団 

 

受賞のお知らせ 

日頃より自治会員及び地域の皆様方には自警団の防犯活動に対し、ご理解とご協力を頂き有り難う御

座います。 

 さて、つくば市は昭和６２年１１月に市制を施行して、昨年の１１月に３０周年の節目の年を迎え、１１月３

０日（木）に市制３０周年記念式典がノバホールで挙行された際に私共自警団が市政に対するこれまでの

業績をたたえられ表彰され受賞いたしました。 

 この賞は自治会や子供会と自警団が共に協力し合い子供達が安全で安心して登下校できるよう交通

安全指導や、自警団員の方々の様々な防犯活動に対し深いご理解をいただいたものと思っております。

自治会員や子供会の皆様方に感謝申し上げます。 

 今後とも住民の方々と協力し合い「安全で安心な地域社会」を守るため活動を継続して行きたいと思っ

ております。                                               団長 福田 
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◎子供会 
 

梅園子供会活動のご報告 

今年度後半は、東西子供会合同行事として、1 月 14 日（日）、みどり会さんご協力の下、カルタ大会を

開催し、いろはかるたや輪投げを楽しみました。みどり会の皆様には、いろはかるたの解説、かるたの読

み上げのほか、上位入賞者の賞状・賞品も用意してくださり、また、輪投げもさせていただいて、子どもた

ちは大変喜んでいました。また、2 月 18 日（日）には、今年度の活動の締めくくりとして、6 年生送別ボウリ

ング大会を開催し、白熱したボウリングを楽しんだ後、6 年生を送る会を行いました。 

 

 

 

◎みどり会 

 

 

みどり会会員募集中 

 みどり会は毎月第一金曜日に月例会をおこない、近隣の人で興味ある話題をお持ちの方を 

招いてお話を聞いたり、童謡を歌ったり、輪投げなどのゲームを楽しんでいます。 

 毎月、誕生月の人のお祝いをしますが、米寿・卒寿を迎えられた 

人生の先輩のスピーチなど学ぶことがおおいです。 

去年の春には日帰り旅行で国営ひたち海浜公園、 

秋には一泊旅行で会津若松城と近くの地熱発電所に出かけました。 

 

以下のクラブ活動をしています。 

・シルバーリハビリ体操：毎月第２第４ 月曜日１時半～ 

・卓球：月例会の日を除く毎週金曜日 10 時～12 時 

・俳句会：毎月第１月曜日 1 時半～ 

・囲碁会：毎月第３ 木曜日１時半～ 

・朗読を楽しむ会：毎月第３ 月曜日１時半～ 

・健康マージャン：毎月第２第３金曜日１時半～ 

・グランドゴルフ：毎週 火木土曜日 9時半～11 時。梅園公園。 

☆有志による梅園公園のゴミ拾いを毎月第３ 木曜日 に行っています。 

☆集会所玄関脇の花壇はみどり会有志によって維持されています。 

ご興味のある方は会長 弦巻（  －   ）まで連絡下さい 
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☆自治会入退会者 

平成２９年１１月１１日発行「梅園だより２号」以降、入退会の届け出をされた方は以下のとおりです。 

（敬称略） 

＜入会者＞  班      氏名        住所        

西 1-3     

西 1-5    

南-2     

南-2     

東 1-5    

東 2-4    

東 2-4    

東 2-4    

東 2-4    

*梅園だより１号でお名前に誤りがございましたので、訂正し以下に再掲いたします。申し訳ありませんでした。 

南-3     

＜退会者＞  班      氏名        住所        

東 2-4    

西 1-6    

 

☆編集後記 

今シーズンは一段と厳しい冬でしたが、ようやく公園の梅も満開の季節を迎え、景色を彩っています。 

梅園だよりの今年度最終号をお届けいたします。自治会の活動が、住みやすい環境作りや地域の安全につながってい

る事を実感した一年でした。会員皆さまのご協力に役員一同厚く御礼申し上げます。（書） 
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